

CULIACÁN

HOY
 06:44 SALIDA 18:02 PUESTA
 Humedad: 64%
 S. Térmica: 33°
33° 14°
 Máxima Mínima

DESPEJADO
 El fin de semana inicia con un aumento en las temperaturas por lo que el cielo lucirá despejado la mayor parte del día.



El MIA a invitó a reflexionar sobre el amor y sus adicciones.



Las tarjetas con las respuestas eran colocadas en las mamparas correspondientes.



Educación

Tendrá Sinaloa dos nuevas universidades

KAREN BRAVO

Sinaloa contará con dos nuevas universidades informó el Secretario de Educación estatal, Juan Alfonso Mejía López.

La mañana de ayer, el Presidente Andrés Manuel López anunció que crearía una universidad en Badiraguato, a lo que el funcionario estatal detalló que son dos las instituciones que se tienen proyectadas para la entidad.

"Existe un programa de 100 universidades que tiene el Gobierno de la República, de las cuales dos están proyectadas en Sinaloa y una de ellas es en Badiraguato, la otra en Cosalá", explicó Mejía López.

"Esto tiene que ver con un proyecto del Gobierno de la República en donde el Gobierno Estatal, han estado platicando sobre las oportunidades que se pueden presentar para jóvenes en estas zonas y tengan una mayor posibilidad de acceso en una zona serrana", comentó.

De acuerdo con información del programa Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, en Cosalá se ofertará Ingeniería en Desarrollo Sustentable, mientras que en Badiraguato se impartirá Ingeniería Forestal y Licenciatura en Educación Física orientada al beisbol.

La intención es que los nuevos planteles de educación superior brinden un nuevo panorama a los jóvenes que tienen difícil acceso

En Cosalá se ofertará Ingeniería en Desarrollo Sustentable y en Badiraguato, Ingeniería Forestal y Licenciatura en Educación Física orientada al beisbol



Juan Alfonso Mejía López detalla el plan de 100 Universidades del Gobierno federal.

a ellos por las zonas en las que viven, detalló el funcionario.

"Yo creo que el tema es generar oportunidades, insisto, para aquellos que se les haga más difícil el acceso", opinó.

Las autoridades también buscarán que los alumnos culminen todos los niveles educativos, pues actualmente en Sinaloa sólo 22 de cada 100 estudiantes que ingresan a primaria, terminan la universidad, según informó el Secretario de Educación.

El programa de 100 nuevas universidades
 El Gobierno de la República

PLAN PARA ACCEDER A UNIVERSIDADES

Los requisitos para preinscripción como alumno son:

- Acta de nacimiento
- Certificado de bachillerato
- Credencial de elector
- Comprobante de domicilio
- CURP
- Carta de exposición de motivos

REQUISITOS PARA IMPARTIR CLASES SON:

- Credencial de elector
- Currículum vitae de máximo 10 páginas
- Título
- Evidencias de su práctica académica o profesional, máximo 50 páginas
- Cédula profesional
- Carta de exposición de motivos.
- CURP

PARA INFORMES

Para mayor información puede consultar el portal de Internet <https://www.crefal.org/universidades>

creará 100 universidades en 31 estados del país. Los alumnos tendrán acceso gratuito a todas las actividades académicas y recibirán una beca de 2 mil 400 pesos mensuales según información del Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe, Crefal.

El programa educativo es presencial y tiene una duración de ocho ciclos escolares de 14 sema-

nas cada uno. Para aprobar, los alumnos deberán contar con el 85 por ciento de las asistencias.

Cuando los estudiantes elijan una carrera que no se oferte en su estado, el programa se hará cargo de los gastos de traslado en autobús. El alumno tendrá la opción de residir en hogares de familias de la comunidad con la condición que aporte un tercio de su beca para gastos de alimentación.

El Instituto MIA invitó a los ciudadanos a reflexionar en lo 'más loco que has hecho por amor'

KAREN BRAVO

¿Qué harías para que tu crush te pelara? ¿Qué es lo más loco que has hecho por amor? ¿En qué momento el amor se convierte en adicción? Los asistentes se tomaron su tiempo. Rieron para ellos, miraron lejos, algunos contestaron de golpe, otros permanecieron reflexivos.

Son tres preguntas simples, pero algunos no pudieron responder que hasta optaron por poner cualquier cosa.

Afuera del Instituto MIA hay tres mamparas, en cada una se señala una pregunta. Esto como parte de la campaña #YoConfiesoQue.

Con estos cuestionamientos el Instituto pretende abrir la mesa de diálogo sobre el amor y lo que significa para los culiacanenses, informó Bruno Bernal, director general de Instituto MIA.

"El objetivo también es que el Instituto salga a las calles a crear ese tipo de diálogos ese tipo de discusión con la gente y escuchar también qué opinan, abrir otras temáticas de reflexión", comentó.

"Es un tema que está muy en boga por el mes, la idea es inaugurarlo este día precisamente porque es de lo que se habla, qué significa el amor para la gente, para la comunidad, en sí ¿el amor es bueno, es malo?", dijo.

La dinámica consiste en que los ciudadanos tomen tres tarjetas y cada una tiene una pregunta distinta ¿Qué harías para que tu crush te pelara? ¿Qué es lo más loco que has hecho por amor? ¿En qué momento el amor se convierte en adicción?. Luego colocarla en la mampara correspondiente.

"Lo que queremos saber es hasta dónde la gente llegaría por amor o qué tan loca está la gente o hasta dónde quisiera llegar y también pensar cuándo el amor ya se convierte en una enfermedad, cuándo el amor ya no es sano y qué percibe la gente cuando el amor ya no es sano", explicó Bernal.

La actividad está disponible desde ayer jueves 14 al sábado 17 de febrero de 09:00 a 17:00 horas afuera del MIA.

"La idea es abrir la mesa del diálogo y posteriormente haríamos una exhibición con la reflexión ya con lo que la gente diga", detalló el director.



Bruno Bernal, director general de Instituto MIA.

A LA REFLEXIÓN

Los ciudadanos toman tres tarjetas y cada una tiene una pregunta distinta para contestarla.

- ¿Qué harías para que tu crush te pelara?
- ¿Qué es lo más loco que has hecho por amor?
- ¿En qué momento el amor se convierte en adicción?

PREMIO ESTATAL AL MÉRITO SOCIAL 2019 "AGUSTINA RAMÍREZ"

La vida está compuesta de decisiones: Yolanda

NOROESTE / REDACCIÓN

"La vida está compuesta de decisiones, día a día, momento a momento", reflexionó la profesora Yolanda Urquijo Beltrán al recibir el Premio Estatal al Mérito Social 2019, en el marco del aniversario luctuoso de Agustina Ramírez.

Como parte de la ceremonia se izó la bandera a media asta para conmemorar el 140 aniversario luctuoso de la mazorquense. Posteriormente, la galardonada, invitadas y autoridades se trasladaron al monumento a Agustina Ramírez para continuar con el evento.

Margarita Urías Burgos, titular del Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, y el Secretario de Educación Pública, Juan Alfonso Mejía López hicieron la entrega del reconocimiento a la profesora.

En su discurso, Urías Burgos destacó la labor de las mujeres en la educación y dijo que ésta fue la primera carrera universitaria a la que tuvieron acceso.

Comentó que actualmente el 65 por ciento de los docentes son mujeres.

"Porque la sociedad nos ha dado el rol de cuidador y el rol de asistencia social pero lo hemos hecho demasiado bien", dijo.



EL PERFIL

- Yolanda Urquijo Beltrán
- Nació en el mes de abril de 1950 en Mazatlán
- Es titulada en Educación Primaria, licenciatura que cursó en la Escuela Normal del puerto
- Ha sido maestra por 50 años
- Ha sido directora de instituciones educativas como el Colegio Independencia y el Instituto Anglomoderneo

Mejía López señaló que la educación es un tema que brinda opciones a la ciudadanía y debe ser tomada como un plan de desarrollo social.

"Yo no dudé que la educación es un tema de oportunidades y só-



Autoridades estatales y educativas reconocieron la labor de la maestra mazatleca.

lo la educación puede abrir oportunidades para combatir otro tipo de sistemas en los cuales siempre habrá el rostro de una niña o de un niño", expresó.

Yolanda Urquijo Beltrán ha ejercido la docencia por 50 años. Es ex directora y fundadora de la Secundaria Agustina Monterde, SAM, en Mazatlán, cuya apertura fue en 1987.

La profesora nació en el mes de abril de 1950 en el puerto de Mazatlán. Es titulada en Educación Primaria, licenciatura que cursó en la Escuela Normal de Mazatlán.

Ha sido directora de instituciones educativas como el Colegio Independencia y el Instituto An-

glomoderneo.

En su mensaje agradeció a su familia, ex alumnos y compañeros el apoyo que le brindaron durante su carrera docente.

"La vida está compuesta de decisiones, día a día, momento a momento estamos tomando decisiones y cuando estas decisiones son acompañadas por convicciones, con espíritu de servicio, con empatía y con respeto, encuentran compañerismo y un ambiente sencillo que te permite lograr los sueños y las metas que te propones", expresó.

La profesora recibió una medalla de oro con la efige de Agustina Ramírez, además de un estímulo económico.